Trois conférences contre les errements de Max Gallo

L'ouvrage « 1940, de l'abîme à l'espérance » de Max Gallo a fait l'objet de plusieurs exposés lors des réunions du Cercle de Liège. Les calomnies de l'académicien ont été portées à la connaissance des membres de la Société Royale des Officiers Retraités par les quatre lettres que nous lui avions adressées et qui ont été publiées dans les Bulletins d'Information.

Le Cercle de Luxembourg

Le 13 juillet 2010, nous avons répondu à l'invitation d'André Reis et du Cercle de Luxembourg pour relater les erreurs de Max Gallo, les raisons pour lesquelles nous n'avons pas hésité à nous adresser à l'auteur et, n'ayant obtenu aucune réponse, à plusieurs autorités françaises.

Le compte-rendu de notre exposé à Stockem-Arlon a été rapporté dans le Bulletin d'Information 486 de septembre 2010 :

« L'exposé de Fernand Gérard

A la suite de la réunion, nous avons été rejoints par Raymond Biren, bourgmestre d'Arlon et par une quinzaine de membres de nos associations patriotiques, venus écouter l'exposé de notre orateur du mois.

« Cette trahison du roi félon », tels furent les propos calomnieux de Max Gallo dans son dernier ouvrage, à propos de l'action du Roi Léopold III en mai 1940. Se définissant comme une « sentinelle de la mémoire », Fernand Gérard a adressé quatre lettres à cet écrivain, membre de l'Académie française. Dans son exposé, présenté de manière claire, précise mais surtout convaincante, il nous a justifié les raisons de son action et prouvé par de multiples étaiements que ces propos sont mensongers et déshonorants à l'égard de notre Roi mais aussi envers notre pays et son armée. »

Le Club Royal des Officiers du Régiment des Guides

Invité le 21 mars 2011, à la traditionnelle « Table d'hôte - conférence » par le Club Royal des Officiers du Régiment des Guides à Bruxelles, nous avons eu l'occasion de remercier de vive voix le Général-Major René Bats pour ses lettres à l'académicien et à plusieurs autorités françaises.

Très attachés à la monarchie et au Roi, les membres de l'association ont été particulièrement indignés par les propos mensongers de Max Gallo et ont apprécié le travail de mémoire effectué pour défendre la vérité historique.

De Belgische Nederlandse Vereniging (BENEV)

A l'initiative de Robert Thonon, administrateur de la BENEV, section de Liège et membre sympathisant de la Société Royale de Officiers Retraités, Cercle de Liège, nous avons été invité à Tilff, le 24 mai 2011 et avons exposé la problématique Max Gallo envers la Belgique.

Voici le texte rédigé par Robert dans le Bulletin d'Information 501 de janvier 2012 :

« Le premier qui dit la vérité,... (Guy Béart)

En ces temps de grande incertitude pour le devenir de notre Patrie, il a paru opportun au Conseil d'Administration de la BENEV (association belgonéerlandaise), section de Liège, de consacrer un cycle de conférences mensuelles mettant à l'honneur le passé glorieux de la vaillante Armée belge.

Le deuxième de ces entretiens, intitulé « Lettres à Max Gallo de l'Académie française » a été confié, le 24 mai 2011, au colonel IMM e.r. Fernand Gérard, membre éminent du Cercle de Liège de la SROR.

En présence notamment de monsieur le consul général des Pays-Bas et de plusieurs personnalités des mondes académiques et industriels, l'orateur a littéralement conquis son public par le ton modéré de son propos, ainsi que par la richesse et les références de ses découvertes.

Ayant moi-même été, pendant près de trente années, chargé de cours de Langue et Civilisation française face à des auditoires civils et militaires néerlandais, j'ai admiré, chez le colonel Gérard, une objectivité et une vérité historique que j'aurais souhaité rencontrer davantage dans « 1940, de l'abîme à l'espérance », oeuvre signée par monsieur Gallo. »

Robert Thonon
Professeur honoraire
Administrateur de la BENEV, section de Liège
Membre sympathisant de la SROR, cercle de Liège

Fernand Gérard 2 mars 2012